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VERBALE DELL’ASSEMBLEA ORDINARIA N.8, 10 DICEMBRE 2022 

L’Assemblea del Comites Olanda, convocata ai sensi degli artt. 5 e 7 del Regolamento Interno del 

Comites Olanda, con avviso via posta elettronica dell’1 dicembre 2022, si è riunito in seduta mista 

presso la sua sede del Centro Socio-Culturale Italiano de L’Aja, sita in Korte Lombardstraat 6, a partire 

dalle ore 10:30 di sabato 10 dicembre 2022, per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni; 

2. Approvazione del verbale dell’Assemblea n.7 del 15 ottobre 2022; 

3. Resoconto attività 2022; 

4. Proposta calendario 2023; 

5. Approvazione spesa volantini e locandine; 

6. Approvazione spesa arredi; 

7. Approvazione spesa targa e buca delle lettere da affiggere c/o sede legale; 

8. Varie ed eventuali. 

Presiede la seduta la Presidente, Summa Barbara. 

All’appello risultano: 

● Presenti in sala, i Consiglieri (7): Battistig Marcello, Checchi David, Petruzzi Gianluca, Rossi 

Cinzia, Ruggieri Roberto, Summa Barbara, Torazzi Andrea; 
● Presenti in videoconferenza, previa richiesta scritta e motivata, i Consiglieri (1): Monica 

Spadafora 
 

La Presidente, alle ore 11:00, dichiara aperta l’Assemblea.  
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Punto 1 

Comunicazioni 

La Presidente Summa ringrazia il pubblico collegato in videoconferenza, in particolare l’On. Ricciardi 

Toni, eletto nella Circoscrizione Estero – Ripartizione Europa, e quello presente in sala, in particolare 

Colantuono Francesco, Corrispondente Consolare per il Consolato Italiano de L’Aja. 

La presidente Summa ricorda l’utilizzo della diretta Facebook come mezzo di trasmissione delle 

riunioni dell’Assemblea del Comites Olanda. 

La Presidente Summa conferma l’assenza di comunicazioni provenienti da Consolato e Ambasciata, 

come informato dalla Dott.ssa. Bianconi Maria Pia. 

La Presidente Summa accoglie il nuovo Consigliere Petruzzi Gianluca subentrato al Consigliere 

Fuscaldo Marco, dimissionario, con nomina formale ai sensi del Decreto Consolare n.119/2022 – 

Provvedimento di scorrimento della graduatoria per rinuncia alla carica, emanato in data 7 novembre 

2022 dalla Cancelleria Consolare. 

La Presidente Summa informa delle dimissioni dei Consiglieri eletti in quota alla lista elettorale NEXT, 

e della rinuncia alla carica di tutti i potenziali subentranti, alcuni dei quali si sono detti però disponibili 

a collaborare esternamente con questo Comites. La Presidente informa che, alla luce della situazione 

peculiare, come confermato dall’ufficio della Cancelleria Consolare, il Comites Olanda continuerà ad 

operare con 8 Consiglieri, e che i quorum delle attività assembleari si adattano di conseguenza. 

La Presidente comunica la presa visione di alcune mail di posta elettronica da parte di privati cittadini 

con annessa richiesta di verbalizzazione del contenuto. La Presidente ringrazia e informa che, 

verificato a proposito l’operato del precedente Comites e le prassi utilizzate da altri Comites Europei, 

darà risposta per mezzo di posta elettronica, non ravvisando la necessità di verbalizzarne il contenuto. 

La Presidente rinnova l’invito alla comunità a partecipare alle riunioni del Comites Olanda, sia in 

presenza che in remoto, per avanzare in questa sede eventuali richieste o proposte, che saranno 

verbalizzate sempre in caso di effettivo interesse per la comunità italiana tutta. 

La Presidente ricorda che durante la riunione assembleare di gennaio sarà approvato il Bilancio 

Consuntivo 2022, e ringrazia Francesco Porpiglia e Mariastella Fiorenzo per la disponibilità a fungere 

da revisori contabili a titolo volontario, in sostituzione di Alessandro Argentini e Davide Garufi, 

ricordando anche la disponibilità di Marinella Aloisio in caso di sopravvenuta necessità. 

La Presidente conclude chiedendo a tutti i Consiglieri se ci siano ulteriori comunicazioni da 

condividere. 

La Vicepresidente Spadafora Monica informa dell’impossibilità a partecipare di Mantione Andrea, 

membro uscente del CGIE, per motivi familiari. 
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Il Segretario Torazzi Andrea informa dell’arrivo in mattinata di una comunicazione da parte dei 

consiglieri dimissionari Pravisano Ernesto, Cimegotto Paola, Barone Luigi, Prando Angela, in cui 

allegano un'ulteriore dichiarazione di dimissioni, richiedendone la lettura in sede assembleare e la 

verbalizzazione. Il Segretario rimette alla Presidente. 

La Presidente Summa ricorda il metodo citato in precedenza di verbalizzare sempre e solo in caso di 

effettivo interesse per la comunità italiana, e propone all’Assemblea di rimandare, se necessario, 

eventuale lettura e verbalizzazione alla successiva riunione. Verificata l’unanimità, la Presidente 

rimanda l’eventuale discussione alla prossima riunione, consentendo a tutti i Consiglieri di prendere 

visione del contenuto della comunicazione stessa. 

 

Punto 2 

Approvazione del verbale dell’Assemblea n.7 del 15 ottobre 2022 

La Presidente ricorda che il Segretario Torazzi ha allegato al verbale della precedente seduta la 

dichiarazione di voto sulla mozione di censura dei Consiglieri Battistig Marcello, Rossi Cinzia e 

Torazzi Andrea, unitamente alla memoria dei Consiglieri dimissionari eletti in quota alla lista NEXT. 

La Presidente informa di aver preparato una memoria di risposta a quella scritta dai Consiglieri 

dimissionari Barone Luigi, Cimegotto Paola, Prando Angela e Pravisano Ernesto, e chiede al 

Segretario di  allegare al verbale della seduta, per garantire un contraddittorio di pari livello con gli 

assenti e per trasparenza nei confronti della comunità. 

La presidente Summa pone in votazione il verbale, che riporta: 

- Presenti: 8 
- Favorevoli: 7 (Battistig, Checchi, Rossi, Ruggieri, Spadafora, Summa, Torazzi)  
- Contrari: - 
- Astenuti: 1 (Petruzzi) 

Il verbale risulta approvato. 

Il Consigliere Petruzzi si astiene in quanto assente all’Assemblea del 15 ottobre 2022. 

 

Punto 3 

Resoconto attività 2022 

La Presidente Summa procede quindi con la rassegna retrospettiva delle attività fatte dal Comites 

Olanda nel corso del precedente anno, di cui si presenta di seguito la sintesi in ordine cronologico:  
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● Processo di insediamento dell’attuale Comites Olanda, iniziato lo scorso 16 dicembre 2021 e 

terminato a luglio 2022 con la consegna del pc da parte del precedente Presidente Pravisano 

Ernesto; 

● Sgombero e messa in vendita dei beni di proprietà del Comites Olanda dalla vecchia sede sita 

presso la sede di Utrecht del Patronato ACLI Olanda, unitamente alla ricerca di una nuova sede; 

● Informazione e condivisione, attraverso i canali social del Comites Olanda, della 

comunicazione dello Stato olandese in merito a, tra gli altri, caro vita, agevolazioni contro caro 

energia, contributo di formazione STAP; 

● Organizzazione di diversi webinar: “Liberazione: Ieri, Oggi e Domani” per la ricorrenza del 

25 aprile; “Mafia: Pregiudizio, Percezione e Celebrazione” unitamente alla segnalazione 

all’Ambasciata di una campagna ingiuriosa e stereotipata del fenomeno mafioso, utilizzata 

dall’azienda Ziggo per pubblicizzare la finale di Coppa Italia; proiezione del documentario 

“Paolo Borsellino. L’Ultima Stagione” per ricordare il trentesimo anniversario della strage di 

Via D’Amelio; 

● Organizzazione di due confronti: un confronto informativo in vista dei referendum abrogativi 

di giugno 2022, e un confronto elettorale con i candidati per la Circoscrizione Estero – 

Ripartizione Europa alle elezioni nazionali di settembre 2022; 

● Organizzazione di importanti eventi informativi, entrambi nel corso del mese di novembre: un 

primo relativo al long-Covid e ruolo della medicina territoriale, ed un secondo in merito a 

Gioacchino da Fiore e alle sue influenze sulla cultura dell’Europa centro-settentrionale; 

● Realizzazione di un progetto di studio e ascolto della comunità italiana residente nei Paesi Bassi 

consistente in un questionario atto a conoscere e ascoltare le esigenze dei concittadini. Si 

informa che l’output finale del questionario sarà presentato alla comunità nel corso del 2023; 

● Realizzazione della sottotitolatura del documentario “Gino Scalzo: Van Gastarbeider Tot 

Volksvertegenwoordiger”, ad opera del professionista Musarra Emanuele. Si informa che il 

documentario sottotitolato sarà oggetto di proiezione durante un evento da organizzarsi entro 

la prima metà del 2023 in collaborazione con l’Associazione Italiani a Delft; 

● Prosecuzione della fase preparatoria del Progetto Insieme con la realizzazione del materiale 

informativo e il reperimento e la formazione del personale. Si ricorda che l’implementazione 

del Progetto Insieme è da concludersi entro giugno 2023, e per questo il Comites Olanda 

rinnova l’appello a tutta la comunità a dare la propria disponibilità come personale per help-

desk da organizzarsi in diverse città su tutto il territorio olandese; 

 

Punto 4 

Proposta calendario 2023 

La Presidente Summa chiede al Segretario Torazzi di intervenire per aggiornare l’Assemblea circa la 

proposta di calendario delle riunioni assembleari del 2023. 
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Il Segretario richiede l’inserimento a verbale della proposta di calendario e procede con l’elencazione 

delle scadenze obbligatorie e facoltative, sottolineando la volontà di rendere il Comites Olanda 

maggiormente itinerante attraverso l’organizzazione di riunioni in diverse città olandesi dove la 

comunità italiana è particolarmente viva. Il Segretario conclude dicendo che le città attualmente 

identificate sono Eindhoven, Groningen e Maastricht, appellandosi alla comunità per aiutare questo 

Comites a procurare uno spazio in affitto da utilizzare per una seduta assembleare in qualsiasi di queste 

città. 

La Vicepresidente Spadafora interviene appellandosi alle intelligenze della comunità per aiutare questo 

Comites, soprattutto in concomitanze delle assemblee facoltative. 

 

Punto 5 

Approvazione spesa volantini e locandine 

La Presidente Summa informa che, alla luce di considerazioni fatte successive all’invio dell’ordine del 

giorno, l’Assemblea ha deciso unitamente di rimandare l’approvazione delle spese per volantini e 

locandine alla prossima assemblea, andando comunque questa spesa a gravare sul bilancio 2023. 

 

Punto 6 

Approvazione spesa arredi 

La Presidente Summa informa che la nuova polizza assicurativa ricevuta all’inizio di dicembre richiede 

un adeguamento per coprire materiali di arredo, attualmente non previsti. Per questo motivo, si rimanda 

l’approvazione della spesa ad una futura riunione assembleare, successiva all’adeguamento della 

polizza 

 

Punto 7 

Approvazione spesa targa e buca delle lettere da affiggere c/o sede legale 

La Presidente Summa richiede al Consigliere Battistig di intervenire per informare l’Assemblea circa 

la spesa per targa e buca delle lettere del Comites Olanda, da affiggere presso la sede legale del Centro 

Socio-Culturale Italiano de L’Aja, sita in Korte Lombardstraat 6. 

Il Consigliere Battistig, dopo attenta ricerca, richiede alla Presidente Summa di votare per 

l’approvazione di una spesa di €58.69 per la realizzazione e la spedizione della targa di formato 

20x20cm del Comites Olanda, e €47.80 per la buca delle lettere in acciaio inossidabile di formato A4. 
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La Presidente Summa richiede la votazione per l’approvazione della spesa di €58.69 per la targa, che 

riporta: 

- Presenti: 8 
- Favorevoli: 8 (Battistig, Checchi, Petruzzi, Rossi, Ruggieri, Spadafora, Summa, Torazzi)  
- Contrari: - 
- Astenuti: - 

La mozione risulta approvata all’unanimità dei presenti. 

La Presidente Summa richiede la votazione per l’approvazione della spesa di €47.80 per la buca delle 

lettere, che riporta: 

- Presenti: 8 

- Favorevoli: 8 (Battistig, Checchi, Petruzzi, Rossi, Ruggieri, Spadafora, Summa, Torazzi)  
- Contrari: - 
- Astenuti: - 

La mozione risulta approvata all’unanimità dei presenti. 

 

Punto 8 

Varie ed eventuali 

La Presidente Summa apre all’intervento dei presenti, in particolare a quello dell’On. Ricciardi Toni 

che, ringraziando l’Assemblea per la celerità e l’efficacia della discussione, esordisce con un 

riferimento ai lavori parlamentari relativi al Disegno di Legge di Bilancio 2023, ricordando i circa 100 

milioni di tagli di spesa subiti dai vari dicasteri, incluso il Ministero degli Affari Esteri e della 

Cooperazione Internazionali, dei quali circa 55 milioni sono tagliati dalle politiche per gli italiani 

all’estero. 

Segue discussione tra il pubblico presente ed i Consiglieri sulla necessità di realizzazione di alcuni 

progetti con il rifacimento del sito web, per cui tutti i presenti convengono della necessità, e di integrare 

maggiormente il Comites all’interno dell’amministrazione pubblica olandese. 

Avendo esaurito l’ordine del giorno e non essendoci altri interventi, la Presidente Summa dichiara 

chiusa la seduta alle ore 12:39.   
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La Presidente,       Il Segretario, 

           Barbara Summa      Andrea Torazzi 
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DOCUMENTAZIONE AGGIUNTIVA 

Proposta Calendario Sedute di Assemblea Ordinaria 2023 del Comites Olanda  

Mese N. Data Luogo Agenda 

Gennaio 9 Sabato,  

28 gennaio 2023 

Den Haag – Centro 

Socioculturale Italiano 

Approvazione bilancio 

consuntivo 2022 

Febbraio –    

Marzo 10 Sabato,  

11 marzo 2023 

Eindhoven/Groningen/ 

Maastricht – Da 

definire 

Incontro comunità italiana di 

Eindhoven/Groningen/Maastricht 

Aprile 11 Sabato,  

15 aprile 2023 

Den Haag – Centro 

Socioculturale Italiano 

Aggiornamento Progetto Insieme 

Maggio –    

Giugno 12 Sabato,  

3 giugno 2023 

Eindhoven/Groningen/ 

Maastricht – Da 

definire 

Parere bilancio semestrale ESI. 

Incontro comunità italiana di 

Eindhoven/Groningen/ 

Maastricht 

Luglio –    

Agosto 

 

–    

Settembre 13 Sabato,  

10 settembre 2023 

Den Haag – Centro 

Socioculturale Italiano 

Approvazione bilancio 

preventivo 2024 

Ottobre 14 Sabato,  

7 ottobre 2023 

Eindhoven/Groningen/ 

Maastricht – Da 

definire 

Incontro comunità italiana di 

Eindhoven/Groningen/Maastricht 

Novembre –    
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Dicembre 15 Sabato, 

16 dicembre 2023 

Den Haag – Centro 

Socioculturale Italiano 

Chiusura anno 2023 
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Dichiarazione della Presidente Summa in merito alla dichiarazione dei Consiglieri Barone Luigi, 

Cimegotto Paola, Prando Angela, Pravisano Ernesto 
 

Premesse 

Riguardo al punto 2 in premessa, cito “Pravisano si riservava di rispondere alla mozione con una 

memoria sulla base  del testo della stessa”, replico dicendo che al consigliere Pravisano non è mai 

stato impedito di presentare una memoria scritta in contraddittorio alla censura. Prova ne è il fatto che 

la presente replica, si riferisce alla stessa, prontamente allegata al verbale della scorsa assemblea, dal 

segretario Andrea Torazzi. Aggiungo che al consigliere Pravisano, nonostante comunicazione scritta 

per tempo di assenza giustificata  all’assemblea del 3 settembre 2022, veniva data dalla presidenza, la 

possibilità di partecipare al contraddittorio sulla mozione, consentendogli di entrare a riunione in 

corso, in remoto e senza preventiva comunicazione all’esecutivo che i motivi giustificativi d i 

quell’assenza fossero improvvisamente venuti meno. 

Come piú volte ribadito, il mio sforzo verso l’inclusività, a volte contravvenendo anche alle regole 

che noi stessi ci siamo dati nel regolamento del Comites, è stato spesso frainteso e scambiato per 

incompetenza. 

Era chiaro che Pravisano, nel corso dell’assemblea del 03 settembre fosse stato anche giustamente 

avvisato della mozione di censura ed abbia ritenuto di partecipare per difendersi. Questa la ragione per 

cui decisi di farlo entrare a riunione ampiamente avviata e senza preventiva comunicazione: 

consentirgli il contraddittorio. 

Riguardo al punto 3 della premessa: la mozione doveva solo essere votata nell’assemblea successiva. 

La discussione si era già ampiamente svolta nell’assemblea precedente, come puó facilmente 

verificarsi dal video della diretta streaming presente sulla pagina facebook del Comites. Solo per 

questioni di tempo non si è votato e, come da prassi, nell’assemblea successiva si è solo votato un 

punto già ampiamente discusso. Tanto è vero che a nessun altro consigliere è stato concesso di fare 

dichiarazioni di voto e altri 3 di loro hanno allegato la loro memoria al verbale della stessa assemblea. 

Punto 4: durante l’assemblea del 15 ottobre la vicepresidente ha solo confermato di aver letto un 

watsapp di Pravisano che comunicava un ritardo nella partecipazione online. Partecipazione online 

mai comunicata attraverso i canali ufficiali. 

Sui Punti 5, 6 e 7 della premessa solo due osservazioni. 

● Il canale whatsapp del comites non è mai stato considerato un canale per le comunicazioni 

ufficiali; 

● La comunicazione del ritardo via whatsapp avrebbe potuto essere accolta solo nel caso in cui 

si fosse preventivamente comunicato, attraverso i canali ufficiali, che  si sarebbe partecipato 

alla riunione in remoto (clausola art.7 lettera A). Per lo stesso motivo, non avendo 

preventivamente comunicato nulla,  se Pravisano fosse arrivato in ritardo presso la sede del 
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Comites dove si stava svolgendo la riunione in presenza, nessuno gli avrebbe impedito di 

partecipare e sarebbe stato messo a verbale solo il suo ritardo. 

Cito testualmente  la clausola dell’art. 7 del regolamento Comites Olanda: 

“Clausola Art.7 - PARTECIPAZIONE TELEMATICA ALLE SEDUTE 

Per garantire un’efficace partecipazione di tutti i Consiglieri si ritiene lecita la partecipazione alle 

sedute via video-conferenza, al pari della presenza fisica, nel rispetto del metodo collegiale e dei 

principi di buona fede e di parità di trattamento dei Consiglieri. 

Il Comites de l'Aja decide di regolare la partecipazione via videoconferenza sulla base dei seguenti 

criteri: 

a) comunicazione scritta e motivata al Segretario da parte di ogni Consigliere nel momento in cui sia 

impossibilitato a partecipare fisicamente alla seduta; 

b) il collegamento deve permettere al Presidente di accertare l’identità e la legittimazione degli 

intervenuti; 

c) occorre che vengano adottati comportamenti e modalità tali da salvaguardare il rispetto del metodo 

collegiale e dei principi di buona fede e parità di trattamento dei Consiglieri.” 

Per essere precisi, questa clausola è stata pensata per consentire una democratica partecipazione alle 

sedute a tutti i consiglieri, sulla scia della eccezionalità del periodo pandemico, in cui la partecipazione 

da remoto era l’unica possibile, NON É STATA PENSATA AD USO E CONSUMO DI 

CONSIGLIERI CHE DECIDONO DI PARTECIPARE O  MENO ALL’ASSEMBLEA A SECONDA 

DEL TEMA TRATTATO E SE RESTA DEL TEMPO A DISPOSIZIONE TRA ALTRE PRIORITÀ 

DA GESTIRE. In questo caso, viene meno il principio di buona fede su cui si basa la norma. 

Alla stessa riunione partecipavano da remoto i consiglieri Prando e Barone, che avevano 

tempestivamente comunicato all’Esecutivo, in assenza del segretario, la loro partecipazione da remoto 

richiedendo il link zoom, come correttamente indicato nella convocazione della riunione. 

 

Risposta alla memoria: 

Il cosiddetto processo inquisitorio consiste nell'insistenza a completare il passaggio delle consegne in 

maniera corretta e puntuale e nella richiesta di rispetto delle decisioni assembleari. Non si specificano 

quali sarebbero i castelli accusatori costruiti sul vapore né tantomeno le puntuali e documentate 

risposte. 

SULLA TRASPARENZA 1 DI 2. LE GARANZIE DI CONTROLLO. 

Sulla delega di Cimegotto a Pravisano per l’amministrazione della pagina Facebook. 
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Non si è mai trattato di impossibilità da parte di Paola Cimegotto, ma mancata volontà di crearsi un 

profilo facebook ad hoc. Delegare una funzione fissa dell’esecutivo si traduce nella divisione dello 

stesso ruolo tra due consiglieri. Anche a voler lasciare una libera interpretazione sul parere del Maeci,  

la maggioranza dei consiglieri  si era già espressa contro tale possibilità, e, quanto all’osservazione sul 

rimpallo di responsabilità tra i consiglieri della cosiddetta “maggioranza”, la risposta è nella stessa 

domanda. Si tratta di operazioni “rimpallate”, e non delegate in capo ad altro membro ad interim,  tra 

i membri della coalizione di “maggioranza” che noi chiamiamo semplicemente consiglieri Comites, 

nello spirito di collaborazione a cui abbiamo invitato tutti a partecipare sin dall’inizio anche per 

colmare l’inesperienza di quelli che non avevano partecipato al Comites prima, ma non trovando mai 

la disponibilità, salvo rarissime eccezioni, dei consiglieri di NEXT. 

SULLA TRASPARENZA 2 DI 2. LE GARANZIE DI CONTROLLO. 

L’assemblea a cui si fa riferimento si è tenuta l’8 agosto non a luglio. Data in cui tutti i consiglieri 

erano in vacanza, non solo quelli della lista NEXT. La ragione di urgenza si giustifica con l’invito 

pervenuto dal MAECI a presentare progetti per i fondi integrativi messi a disposizione dallo stesso 

ministero, fondi ad esaurimento. Anche se la scadenza per l’inoltro dei suddetti progetti era prevista a 

settembre, alcuni consiglieri si sono prodigati nel più breve tempo possibile per presentare i progetti 

all’assemblea per l’approvazione e successiva trasmissione al MAECI. 

Avendo ricevuto l’adesione per l’assemblea di agosto da un numero di consiglieri sufficiente tale da 

consentire il numero legale, l’assemblea si è svolta regolarmente ma senza la modalità streaming 

perché anche il consigliere Ruggeri era in vacanza e senza l’attrezzatura necessaria per mandare in 

streaming. Avendo ormai deciso di dedicare due ore delle proprie vacanze all’assemblea Comites, la 

consigliera Rossi in una riunione informale che precedeva quell'assemblea, a cui prendeva parte anche 

la consigliera Prando, ha pensato di proporre due punti odg per l’approvazione. Il tutto è stato rimesso 

alla pubblicità garantita dal verbale. 

  

Concludendo. 

Rimetto al mittente le accuse sullo stile para-mafioso essendo stata io stessa destinataria di questo tipo 

di atteggiamenti da parte di alcuni consiglieri NEXT ed anche da fuori da riconosciuti membri della 

comunità vicini a Next in prossimità delle elezioni per il rinnovo del CGIE. 

Dal momento che le domande di questa memoria sono state rivolte a me, ho risposto puntualmente, 

ma di fatto Pravisano non è mai entrato nel merito degli atteggiamenti censurati nella mozione, il che 

avrebbe giustificato il deposito di una memoria sul punto. Tocca dunque a me ribadire quali siano stati 

questi atteggiamenti. 

Ritardi nel passaggio di consegne tra presidenze. Esempio che vale su tutti: trasferimento del laptop  e 

dell’attrezzatura informatica del Comites nelle mani del tesoriere Checchi solo tra giugno e luglio 

(invito da me rivolto già ai primi di febbraio e con successive sollecitazioni), con l’aggravante di aver 

consegnato un laptop formattato, quando quello doveva essere il device su cui avrei dovuto trovare 

mailto:info@comitesolanda.nl
http://www.comitesolanda.nl/


                                    
 
 
 

 

 

Comites Olanda  

info@comitesolanda.nl 

www.comitesolanda.nl 

Centro Socio-Culturale Italiano – Korte Lombardstraat 6, L’Aja 

 

14 

tutte le cartelle in ordine con le attività ed i relativi giustificativi anno per anno. Perchè formattare un 

device acquistato per le attività del Comites con i soldi pubblici del Comites? 

Insulti alla mia persona pervenuti attraverso email e che vengono perpetrati in alcuni passaggi di questa 

memoria. 

Tentativi di boicottaggio delle attività del Comites: ad esempio basterà portare il maldestro tentativo 

di Paola Cimegotto, attraverso un invio a mitragliatrice di email durante la mattina dello stesso giorno, 

di boicottare il  webinar del 25 aprile dal titolo: “Liberazione ieri, oggi, domani?” a cui hanno preso 

parte deputati nazionali, un’eurodeputata, un consigliere regionale della regione Lazio ed un 

consigliere comunale, con introduzione dell’ambasciatore. 

La prepotenza di Pravisano di dover rimanere amministratore della pagina FB del Comites, dopo aver 

rifiutato di candidarsi per la stessa durante l’assemblea nella quale si sarebbero decisi i ruoli per la 

comunicazione. In quella stessa assemblea Pravisano si è candidato ed è stato eletto per gestire il 

profilo LinkedIn. Nonostante una deliberazione contraria dell’assemblea Comites, con espressione 

definitiva di Cimegotto: “Pravisano agisce come amministratore in mia vece. Argomento chiuso”. 

Whatsapp del 18 febbraio 2022. 

il tono insultante e suggestivo di questa memoria parla da solo, si fa riferimento a parole opere ed 

omissioni senza mai portare esempi specifici come quelli invece qui sopra leggibili da parte mia. 

Tanto dovevo per rispetto alla comunità che ci ha votato, seppure in minima parte rispetto a quella che 

abbiamo l’onore di rappresentare. Era giusto che questa storia avesse un inizio ed una fine nelle forme 

di pubblicità previste. Mentre scrivo questa risposta i quattro consiglieri di Next si sono dimessi in 

massa con allegata dichiarazione dei non eletti della stessa lista di non voler subentrare agli stessi. 

Questo Comites e questa presidenza sono stati quindi condannati, questa volta sì senza contraddittorio, 

anche da chi a queste dinamiche non ha mai preso parte dall’interno. Resto comunque fiduciosa che 

gli stessi vogliano collaborare con il Comites dall’esterno. Agli elettori della lista NEXT il compito di 

valutare se il loro voto per la lista sia stato rispettato.  

La decisione di NEXT mi ha molto rammaricata perché ho un dossier  completo di email e di messaggi 

con i miei tentativi all’unità nella direzione di realizzare attività insieme nell’interesse della comunità. 

Quei tentativi hanno sempre trovato dall’altra parte un muro, mascherato da inviti a limitarsi alle 

attività classiche del Comites, come, ad esempio, incontrarsi solo in assemblea, e ad applicare il 

regolamento in maniera pedissequa. 

Sicuramente ho avuto il torto, all'inizio, di pensare di gestire il Comites come un comitato di persone 

mosse dallo stesso obiettivo, ma dopo i primi mesi in cui ho imparato a mie spese che non era possibile, 

ho imparato ad assumere il ruolo formale del Presidente. A Pravisano fu consentito durante l’assemblea 

di settembre di entrare in ritardo, pur avendo comunicato giorni prima la sua assenza giustificata, 

dimostrando scarso rispetto per l’assemblea stessa considerata come luogo a cui prendere parte a 

seconda della convenienza o meno dell’argomento trattato. La volta successiva, semplicemente, ho 

deciso di non consentirglielo più solo applicando il regolamento.  
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La presidente del Comites Olanda 

Barbara Summa 
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